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黃大仙區議會文件第 1/2025 號 (2025 年 1 月 7 日區議會會議 )  
 
 

黃大仙區議會  
2024 年 11 月 5 日第六次會議  

進展報告  
 
 

2025 年黃大仙區議會及轄下委員會會議時間表  

(黃大仙區議會文件第 50/2024 號 )  

 
議員備悉黃大仙區議會及轄下委員會於 2025 年的會議時間表。 

 
 
彩虹邨重建研究  -  清拆及遷置建議方案  
(黃大仙區議會文件第 51/2024 號 )  
 
2.  房屋署李民偉先生向議員簡介彩虹邨重建研究計劃的擬議分

期清拆及遷置方案，包括彩虹邨重建的目的及背景、籌備工作、基本

原則，以及三期清拆及搬遷的擬議安排。  
 
3.  議員建議有關當局宜縮短重建時間，並可透過駐邨的社區服

務隊或成立提供過渡性服務的隊伍，為重建範圍內的居民提供搬遷支

援和協助，以減少重建對居民的影響。議員亦關注新彩虹邨的建築設

計，希望能保留原有彩虹邨的特色和元素，同時亦查詢署方在現時設

計方案加入環保元素。此外，議員期望當局可妥善安置邨內兩所中學，

並建議在新彩虹邨內設置學校以應付當邨學童的就學需求。  

 
4.  房屋署李民偉先生表示署方計劃在 15 年內完成安置彩虹邨居
民，並會採用「螞蟻搬家」的形式，以儘量減少為期約一年半的拆卸

工程中可能產生的震動和污染，而拆卸後的地基和大樓工程亦會盡量

採用組裝合成的設計，以縮短重建時間。署方亦將公布一系列安置安

排，包括考慮向居民和商戶派發津貼和原址保留特色商戶，並會在公

布安置安排後四至六個月內以公開招標的形式物色合適的非政府組織

提供服務以協助居民完成搬遷。就新彩虹邨的建築設計方面，署方將

在屋邨的公共空間加入樂齡安居元素和跨代共融理念，亦會納入健康

及綠色生活的元素，同時會就屋邨樓宇高度進行微氣候研究及考慮屏

風效應的影響。  
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5 .  教育局蘇偉文先生表示局方已多次與現時彩虹邨內三所學

校及其辦學團體會面，並計劃在新彩虹邨預留一幅土地重置中華基

督教會基華小學，而考慮到香港整體學齡人口下降，故沒有預留土

地興建中學校舍。如未來邨內有合適的校舍用地可供分配，將透過

公平公開的競逐機制邀請合資格的辦學團體申請。  
 
6.  運輸署陳志文先生表示，運輸署將與房屋署保持緊密聯繫，並

配合新彩虹邨的規劃，以滿足當邨居民的出行需要。  
 
7.  社會福利署吳偉龍先生指署方一直與房屋署及區內社福機構

保持聯繫，亦將提供全面支援，以協助居民適應新環境。  

 
 
倡議在黃大仙區覓地興建一所全科急症醫院  
(黃大仙區議會文件第 52/2024 號 )  
 
8.  議員簡述黃大仙區人口特徵、醫療服務現況及區內醫療服務

面對的挑戰和機遇，並建議在黃大仙區覓地興建一所全科急症醫院、

保留伊利沙伯醫院原來醫療用途、及研究重建九龍醫院。議員亦就有

關倡議、啟德發展區新急症醫院 (新急症醫院 )的交通安排以及黃大仙
區內其他醫療配套設施提出意見。議員表示隨着區內各項重建項目展

開，黃大仙區的人口將有所上升，遂關注現時新醫院的交通配套規劃

能否應付本區居民的需要。議員亦關注伊利沙伯醫院於新急症醫院落

成後的用途，以及建議於本區原有的醫療設施增設 24 小時門診及急
症服務。  

 
9.  九龍中醫院聯網 (九龍中聯網 )周寶鈴醫生備悉議員的意見，亦
會轉交醫管局相關部門研究，並表示醫院管理局 (醫管局 )現時正配合
政府的發展策略，積極籌備和檢視第二個醫院發展計劃，將會適時公

布相關項目，包括九龍區醫院發展的詳情。有關伊利沙伯醫院所在的

京士柏用地在臨床服務搬至新急症醫院後，或可根據九龍區的人口需

要及醫療服務分佈，考慮發展日間醫療服務等其他醫療用途。而由於

該醫院附近的廣華醫院在重建後將會增加 520 張病床和十間手術室，
其急症室亦會擴大至舊有急症室的三倍，因此於京士柏用地重置急症

室服務的優次將較於九龍區其他就近未有急症室服務的地區 (如黃大
仙 )較低。此外，醫管局在規劃急症服務時，會考慮急症室與其服務範
圍的距離、服務需求的推算以及九龍中聯網的服務使用情況及需求。
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九龍中聯網將持續檢視相關情況，務求為市民提供適切及長遠的醫療

服務。  

 
10.  運輸署陳志文先生指署方不時檢討新急症醫院的整體交通網

絡，期望令黃大仙區來往新急症醫院的交通安排更為完善。署方將於

會後將議員建議增加服務班次或加設新站點的意見作內部處理及檢視，

以期進一步優化新急症醫院的交通安排。  
 
 
 
黃大仙區議會秘書處  
2024 年 12 月  


